

Zeitschrift: Technique agricole Suisse
Herausgeber: Technique agricole Suisse
Band: 77 (2015)
Heft: 4

Rubrik: Portes pour un nouveau souffle

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



L'assemblée générale d'Agro-entrepreneurs Suisse a approuvé l'augmentation des cotisations proposées par le comité. (Photos: Ruedi Hunger)

Portés par un nouveau souffle

Plus de 220 membres ont répondu à la convocation du comité et ont assisté à l'assemblée générale 2015 d'Agro-entrepreneurs Suisse. Celle-ci s'est tenue à Balterswil (TG), sur le nouveau site de production et de distribution de la société Agrar Landtechnik.

Ruedi Hunger

C'est Ivo Fausch, responsable des ventes chez Agrar Landtechnik, qui a accueilli les agro-entrepreneurs dans les nouveaux bâtiments. Après avoir brièvement présenté l'histoire du site et la gamme de produits, il a emprunté la citation suivante à Albert Einstein :

« La folie, c'est de faire toujours la même chose et de s'attendre à un résultat différent. »

Le président d'Agro-entrepreneurs Suisse, Willi Zollinger, de Watt (ZH), s'est félicité de l'autonomie acquise par l'association, dans l'esprit de cette maxime, voilà un an, lui procurant une plus large marge de manœuvre. Quant au vice-président, Nicolas Pavillard, d'Orges (VD), il a souligné dans le rapport annuel le souffle nouveau qui animait Agro-entrepreneurs Suisse,

comme en témoignent les idées et les projets novateurs mis en place.

Retour sur les étapes-clés de 2014

En plus du voyage des agro-entrepreneurs en Champagne et des journées AGROline à Kölliken, les membres ont eu l'occasion de se retrouver lors d'une grilade chez Albert Brack en août et à la conférence de l'ADCF à Waldhof.

En outre, une formation à l'intention des conducteurs de récolteuses totales de betteraves sucrières a été organisée pour la première fois en territoire helvétique, conjointement avec le Centre betteravier suisse. Rapporté par *Technique Agricole* en octobre, cet événement a suscité un grand intérêt. Présente à l'Agrama, Agro-entrepreneurs Suisse a disposé de son propre stand. Enfin, début décembre, la Suisse était on ne peut mieux représentée à la foire « DeLuTa » de Münster (D), qui comptait 80 participants helvétiques. Suite à cette manifestation, le groupe de voyageurs a pu visiter les usines Krone

situées à Spelle, grâce à l'invitation et au précieux soutien d'Agrar Landtechnik.

Principaux événements de 2015

Parmi les nouveautés du programme d'activités de 2015, on compte non seulement un stage de perfectionnement à la conduite, mais aussi une conférence sur la gestion des conflits. Outre différents séminaires spécialisés déjà planifiés en février, un voyage sera organisé en République tchèque durant la période de faible activité. De surcroît, la visite de cultures avec le club du semis sur bandes fraîsées se tiendra à l'occasion de la nuit sans labour de Flaach (le 12 août).

Roger Stirnimann,
fin technicien agricole
et habile communicateur, à son poste de
gérant d'Agro-entrepreneurs Suisse.



Hommage rendu aux collaborateurs de longue date (Agro-entreprises)

☆ 35 ans de service ☆

Peter Bosshard (Albert Brack
Agrarservice AG, Unterstammheim)

☆ 25 ans de service ☆

Markus Jörg
(Martin Wälchli, Niederöschen)

Hansueli Friedli

(Urs Bütikofer, Limpach)

Thomas Bärtschi

(Schneider Agrar-Service, Thunstetten)

Bendicht Tanner

(Märki Agrolohn, Untersiggenthal)

☆ 20 ans de service ☆

Heinz Hüggi
(Urs Bütikofer, Limpach)

Roger Künsch

(Martin Wälchli, Niederöschen)

☆ 15 ans de service ☆

Mario Frick
(Haffa Maschinenbetrieb, Andwil)

Peter Zollinger (Baltensperger
Landw. Maschinenbetrieb, Brütten)

Ernst Burren

(Oskar Schenk GmbH, Schwarzenburg)

☆ 10 ans de service ☆

Felix Suter
(Lohnbetrieb Brütsch, Ramsen)

Andreas Rickli

(Schneider Agrar-Service, Thunstetten)

Daniel Kunz

(Leu GmbH Landw. Maschinen, Hohenrain)

Augmentation des cotisations

Augmenté de 10 %, l'effectif est passé à 363 personnes. Bien que le gérant Roger Stirnimann ait présenté des comptes pratiquement à l'équilibre, la professionnalisation de l'association, la présentation



L'AG des agro-entrepreneurs est un moment de rencontres et d'échanges .

d'offres plus intéressantes pour les membres et l'engagement accru en faveur de meilleures conditions-cadres ont un coût. Afin de garantir des ressources financières suffisantes pour assurer l'amélioration continue des prestations dans l'intérêt des membres, le comité a proposé la mise en place d'une nouvelle stratégie de sponsoring et l'augmentation des cotisations annuelles. Le président et le gérant justifient cette dernière en invitant à traiter les partenaires avec équité. En effet, mettre au point une nouvelle stratégie de sponsoring suppose que les membres s'engagent eux aussi à verser une cotisation supérieure. L'assemblée n'était pas opposée à ce projet sur le principe, mais estime que plusieurs moyens permettent de parvenir à ces fins. Après avoir rejeté plusieurs autres propositions, l'assemblée a approuvé la demande du comité, consistant à augmenter par paliers sur la base du chiffre d'affaires les cotisations actuelles, dont la fourchette se situe dès lors entre 200 et 750 francs. ■

Visite du site de Balterswil

En optant pour le site d'Agrar Landtechnik à Balterswil (TG), Agro-entrepreneurs Suisse a choisi l'un des centre de compétences de son principal sponsor, GVS Agrar SA, pour accueillir son assemblée générale. Voilà plus de 75 ans que le nom Agrar est étroitement associé à la technique agricole.

Tout a commencé dans un modeste atelier de production. C'est en 1936 qu'Adolf Gutzwiler (1882–1955) a fondé l'entreprise Agrar, Fabrik landwirtschaftliche Maschinen AG. A cette époque, Agrar occupait déjà sept travailleurs, produisant principalement des faneuses et des râteaux-faneurs à traction hippomobile. La société ne manquait jamais d'esprit d'entreprise et avait foi en l'avenir. En 2001, Agrar a fusionné avec GVS, la fédération des coopératives agricoles de Schaffhouse. Aujourd'hui, elle produit des équipements de technique agricole, des machines et des appareils, en plus de distribuer des engins de fabricants internationaux renommés.

Le groupe GVS Agrar fait partie du groupe GVS, lequel est divisé en plusieurs centres de compétences, présentés ci-après :

Tracteurs: GVS Agrar SA, Schaffhouse.

L'entreprise distribue les marques AGCO suivantes: Fendt, Massey-Ferguson et Valtra. La gamme Fendt comprend en sus des tracteurs agricoles des véhicules de voirie. La ligne Massey-Ferguson (MF) offre un assortiment complet de véhicules de voirie et de tracteurs, ainsi que des chargeuses télescopiques. Les tracteurs Valtra sont fabriqués en Finlande. Modulaires, ils sont produits sur mesure selon les souhaits du client. Markus Angst remplit à la fois la fonction de directeur de GVS Agrar SA et de responsable des ventes d'AGCO.

Machines agricoles: Agrar Landtechnik SA, Balterswil. L'assortiment proposé dans ce lieu s'appuie essentiellement sur les marques Agrar, Krone, Horsch et Kramer. Les produits Agrar couvrent les segments suivants: autochargeuses, équipements pour le purinage, épandeuses à fumier, outils de manutention de balles et machines de fenaison. Krone est un producteur allemand de premier plan sur le marché des autochargeuses, des presses et des machines de fenaison, tandis que Horsch est une entreprise spécialisée dans le travail du sol. Quant à la marque Kramer, elle est chef de file dans le domaine des véhicules de chargement. Déclinés en une vaste gamme et équipés d'excellents accessoires, ceux-ci mènent à bien n'importe quelle opération de chargement. Ivo Fausch dirige la société Agrar Landtechnik SA et occupe le poste de responsable des ventes.

Techniques de récolte: GVS Fried SA, Coblenze. L'assortiment proposé par GVS Fried SA comporte des automotrices de récoltes et des tracteurs Challanger. En plus de distribuer des moissonneuses-batteuses des marques Fendt, MF et Laverda, il commercialise des presses à balles Fendt et MF, et assure la vente d'ensileuses Fendt. Enfin, l'implantation écoule également des barres de coupe Ziegler. Concernant le désherbage mécanique, GVS Fried SA propose des herses-étrilles et des bineuses des sociétés Schmotzer et Treffler. GVS Fried SA est placée sous la direction de Werner Müller.

Agrar Landtechnik SA, Balterswil: la nouvelle adresse pour les produits de pointe dans le domaine de la technique agricole. L'assortiment proposé comprend, outre quatre marques haut de gamme, plusieurs autres produits et systèmes informatiques.

